

REPORTAJES, COLABORACIONES Y CRÓNICAS DE TODO EL MUNDO

COLABORACION

Guerra a las ratas

Como en otras muchas ciudades españolas, también en Bilbao se ha declarado la guerra sin cuartel a los roedores que inmortalizó Mickey mouse...

Nos parece muy bien la extensión de esta campaña por todas las poblaciones de las márgenes de la ría, desde Santurce a Bilbao...

Sesenta mil pesetas se ha gastado el Ayuntamiento de Bilbao en la campaña desratizadora para llevar la acción de un eficaz producto químico suizo hasta los albergues nocturnos de Ejebarri...

Pero yo me pregunto si las ratas, con ser plaga, y de las gordas, serán la calamidad mayor que tiene encima esta villa de la ría...

MANUEL BASAS

Carta de Washington

EL BRUSCO AYUB

Cuando se supo que el mariscal Mohamed Ayub Khan, Presidente de Pakistán, había adelantado su visita a Washington...

Esta ayuda militar a India, ha dicho el mariscal, perjudicará nuestras relaciones con América porque mi pueblo teme que India no empleará nuestras armas contra China...

El Presidente Ayub es un hombre corpulento, de porte europeo, y su inglés es de Inglaterra, donde se educó. Además, habla sin énfasis de tribuno, sencillamente, como si razonara en simple charla...

(Sigue en cuarta plana.)

Carta de Londres

Los domingos ingleses

Análisis un carácter nacional es siempre una empresa temeraria. Los ingleses se han atomizado a causa de su insularidad...

El pasado domingo atropellé un gato en Western Avenue. Lo lancé por el aire y cayó sobre el asfalto sin decir miau...

Los domingos ingleses cuentan con la vida del país como un riguroso día de observación de prácticas y preceptos. La tradición cae sobre este día dominical como un gran lastre de exageradas medidas trasnochadas...

Con fuerza de centurión la TV ha logrado desplazar ciertas costumbres que hacían del domingo el día más aburrido de la semana...

(Sigue en cuarta plana.)

Ultima columna

¿En saco roto?

A falta de poder ofrecer todavía un análisis completo de la encíclica "Mater et magistra", aparecida hace solememente unos días, tendré que ceñir el comentario a los extractos de la misma...

Desde luego, no estamos ya en la época en que las fuerzas ultratradicionales y ultracatólicas servadoras ante un apremio de Roma para una mayor justicia acusaban al mismísimo Papa de querer un entendimiento con los soviets...

En domingo no puede usted comprar azúcar, aunque si está permitido adquirir caramelos. No es legal firmar un contrato, pero si puede usted firmar un cheque...

La TV ha abierto las puertas del entretenimiento. Si bien no puede usted ver en domingo una comedia, un drama o simplemente una revista musical, la televisión le permite asistir a cualquiera de estas secuencias de la vida teatral...

En domingo puede usted comer pollo con tomate, si es que el pollo lo ha matado usted el sábado. Los

(Sigue en cuarta plana.)

La foto de hoy



Tengo ganas, muchas ganas, de hablar de María Schell. Y de hoy no pasa. En cierto modo, esta foto no encaja en la sección...

Puede que muchos me tachen de apasionado... Para mí, María Schell es la número uno... No se debe, en efecto, decir «la mejor», ni, ¡claro!, «la peor»...

Ya no fumo en pipa. Dejé de hacerlo... Tengo —sin fanfarronear— mucha fuerza de voluntad. Mucha... pero prefiero que no se me ofenda una pipa con esa sonrisa...

Tenía ganas, muchas ganas, de hablar de María Schell... De hoy no ha pasado... Aunque la foto no fuera de hoy. Pero ¿qué es ser de hoy? ¿Qué es un minuto? ¿Qué es lo que pasa? ¿Qué es lo que permanece?...

FELIX ANTONIO

Ante las frecuentes escapatorias de los reclusos

Gran Bretaña encierra 99 criminales peligrosos en la isla de Wigat

Después de una conclusión inspirada en diversos argumentos de los "sheriffs" de las prisiones británicas, el ministro del Interior ha autorizado el traslado de los más peligrosos criminales al Alcatraz inglés de la isla de Wight...

El pasado año y lo que va de éste, varios criminales cumpliendo sentencias de ocho a veinte años han buscado el camino de la libertad por su cuenta y riesgo. La última escapada en masa se llevó a cabo hace ya tres semanas...

Solamente dos de los criminales fugados —entre ellos el malamente herido— fueron recapturados. Los demás se difundieron por las partes más ennegrecidas del país. Con respecto a otros presos escapados anteriormente, no se ha logrado dar con ellos en su totalidad...

Una minoría de los fugados han vuelto a "dar el golpe". Se demostró que a raíz de una escapatoria de éstos, una muchacha fue asaltada y estrangulada; en otra ocasión, el objetivo fue un Banco, etc., etcétera. En todas estas reincidencias, los criminales y ladrones fueron detenidos y comprobóse la intervención de algún elemento fugado recientemente...

dan por satisfechos cuando al anochecer vuelven a tomar el barco de regreso, después de haber dado una vuelta a la isla.

Para poder internar los 99 criminales en Parkhurst fue preciso que de Parkhurst salieran 62 de los más benignos huéspedes. Estos fueron repartidos entre varias cárceles inglesas. Noventa presos de Wandsworth Prison y nueve de Pentonville Prison (las dos peores cárceles de Inglaterra), llegaron a estar mezclados con los excursionistas a la isla de Wight.

Dos autobuses especiales trasladaron hasta la estación de Waterloo a los 99 convictos. En dos vagones reservados para el "Ministerio del Interior", los presos y sus guardianes se dirigieron a Portsmouth. Vestidos de paisanos y esposados en parejas, hicieron el recorrido Londres - islas de Wight. Medio centenar de policías y dos perros alcaicinos constituían toda la guardia. Uno de los presos fue autorizado a llevar un hongo y un paraguas. Pero su "uniforme" de hombre de la City aún llegó a completarse con una chaqueta negra y pantalones rayados.

Al embarcar, los 99 hombres de Wandsworth y Pentonville fueron encerrados en un salón bajo cubierta. Y al desembarcar en Ryde hubo entre ellos un bullicio mezcla de humor y malhumor al leer el cartel que saludaba a los excursionistas: "Bienvenidos a la isla; visitenla detenidamente".

Para un hombre se abrían hoy mismo las puertas de Wandsworth dejándose camino expedito a otros horizontes nuevos. John Warner, de 33 años, ha completado su 16 sentencia (esta última etapa de cuatro años), y hoy mismo dió una conferencia en uno de los despachos de los Comunes ante once diputados pertenecientes a todos los partidos políticos.

Su conferencia consistió en censurar la vida en la prisión y la "puesta" en libertad. "Un hombre que deja la cárcel —dijo— con cinco chelines en su bolsillo y una petición de asistencia nacional, es un hombre colocado nuevamente preso" (Sigue en cuarta plana.)

Las Bolsas de El Cairo y Alejandría, clausuradas por el Gobierno

EL CAIRO, 20.—Por un decreto presidencial, publicado hoy, se ordena la clausura de las Bolsas de El Cairo y Alejandría durante dos meses.

Otro decreto estipula que la remuneración total percibida por un presidente del Consejo de Administración de una empresa, por un director ejecutivo o por cualquier otra persona empleada por cualquier organización o compañía, no excederá de la suma de cinco mil libras egipcias anuales. Un tercer decreto establece la escala de impuestos sobre los ingresos.

Internacional

No se alarmen, que no se trata de ninguna adquisición hombre de nuestro primer club deportivo. Esta vez, en lugar de traer figuras internacionales a Valladolid, ha sido nuestra propia ciudad quien la ha dado.

Entre los 15 y los 21 años. ¿Tu especialidad, cuál es? La soldadura oxiacetilénica. ¿Suedan bien? ¡Ya lo creo! Sobre todo el alemán. Era muy bueno. ¿En qué consistía el trabajo? Soldar en varias posiciones y luego un recipiente cilíndrico para sometido a presión. ¿Dónde te podía el alemán? En 30 del recipiente. Cuando los sometieron a presión, el suyo aguantó 250 kilos y el mío sólo 200. ¿A qué respondía esta diferencia? A que en España soldamos más fino. Ellos, al soldar más barato, la soldadura tiene más aguanite. ¿Fue con optimismo? Sí, en cuanto al lo que nos tocaba hacer, comprendí que tenía muchas posibilidades de llevarme el campeonato. Luego... ¿Qué? Los demás también contaban. Hubo algún momento en que lo vi muy difícil. El alemán lo pegaba duro y además tenía ventaja, porque los planos que se eligieron fueron los presentados por Alemania y ellos los conocían de memoria. ¿Cuánto tiempo os dieron para hacer el trabajo? Veinte horas, distribuidas en cuatro días. ¿Te sobraron? La mitad. A las diez ya lo tenía acabado. ¿Llevaste ayuda? Ninguna. ¡Yo solo. Se entiende a trabajar, porque eso sí, nos pusieron un intérprete que nos facilitaba las traducciones. ¿Qué hiciste en Alemania, además de soldar? Los días que duró el Concurso, nada: estábamos dedicados por entero a él. Luego, sí, he visto muchas cosas estupendas de Alemania. ¿Por qué? Las principales industrias. ¿Crees que puedes aprender más? ¡Ya lo creo! Pero, la verdad, es que en los Concursos se aprende mucho. ¿Qué galardón te han dado? El título y una Medalla de Oro. Nos la entregó el Presidente alemán. ¿Dónde has vivido durante tu estancia? En Residencias Juveniles. ¿Que te han parecido? Maravillosas: es un ambiente muy agradable y bueno. ¿Y ahora, qué piensas hacer?

LA VOZ DE LA CALLE

Seguir soldando en mi empresa. ¿No tienes ganas de volar? No, me gusta mi empresa, y en ella me quedo. Además tengo que seguir estudiando. ¿Qué? Estoy haciendo los estudios de maestría industrial. ¿Y tienes 17 años. No olvides, chaval. El hambre de las muchedumbres frente a los privilegios de unos pocos y los abusos de los poderosos contra los pobres y pequeños son por último todo el clima del documento y un grito angustioso que nadie podrá cubrir ya con hipocresías ni conciencias tranquilas. He aquí un Papa que conoce y vive las angustias y esperanzas de su tiempo y una encíclica que abre un nuevo camino a los católicos en las cuestiones sociales, a la vez que es una exigencia inaplazable para que tantas injusticias y desigualdades repugnantes entre los hombres sean barridas sin pretextos, ni prudencias, ni reticencias, ni estudiadas lentitudes.

Entrega de títulos a los nuevos ayudantes técnicos sanitarios de empresa

MADRID, 20.—El director general de Previsión Social, don Manuel Amblés, en representación del ministro de Trabajo, ha hecho entrega de los títulos a los 150 alumnos ayudantes técnicos sanitarios de empresa que han terminado el primer curso breve de A. T. S. de empresa. El acto se celebró en la Escuela Nacional de Medicina del Trabajo. Con el señor Amblés, presidieron el acto el director de la Escuela, doctor Díaz González; de la Organización de Servicios Médicos de Empresa, doctor Farales y Herrero, y otras personalidades.—Cifra.

El ministro de Educación de Colombia visita a su colega español

MADRID, 20.—El ministro de Educación Nacional de Colombia, señor Ocampo, ha visitado a su colega español, señor Rubio, con quien mantuvo una larga entrevista. El acompañaban el Director General de Enseñanza Primaria de su Departamento, señor Ospina, y el embajador de su país en España, señor Jaramillo. Antes de esta visita, el doctor Ocampo y sus acompañantes estuvieron realizando una detallada visita a las construcciones escolares de Madrid y numerosos grupos ya terminados.

La apisonadora

Quienes pasaron ayer al medio día por la Avenida del Generalísimo se quedarán extrañados de ver una gigantesca apisonadora atravesada al comienzo de la calle de Mantilla. Así estuvo desde las once de la mañana hasta media tarde. ¿Motivos? Cuando se dirige al centro de San Cristóbal a su trabajo, le jalo su elemento importante y no pudo continuar su camino. La máquina estuvo allí hasta que la obra pudo ser reparada. Haber una apisonadora no es cuestión de hombre más o menos. El Sindicato significa unidad, fuerza y eficacia. Busca en él la protección a tus intereses.

(Ilustración de Medusa)